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ATA n°10/2019. Aos doze dias do mês de junho de dois mil e dezenove, às nove horas e 

quarenta minutos, no miniauditório da Escola de Engenharia - EE, reuniu-se ordinariamente o 

Conselho da Unidade, sob a presidência do Professor Cezar Augusto Burkert Bastos, com a 

presença dos conselheiros: Ana Paula Gomes, Antônio Domingues Brasil, Carla Silva da 

Silva, Christian Garcia Serpa, Daniel Souza, Diego de Freitas Fagundes, Ernesto Luiz Gomes 

Alquati, Fabiane Binsfeld Ferreira dos Santos, Matheus Pereira de Oliveira, Fernando Ramos 

Torres, Franciele Müller Ribeiro, Humberto Camargo Piccoli, Jeferson Avila Souza, Joaquim 

Vaz, José Francisco Almeida de Souza, Kleber Eduardo Bianchi, Leonardo Carvalho Gomes, 

Liércio André Isoldi, Luciano Volcanoglo Biehl, Márcio Wrague Moura, Milton Luiz Paiva de 

Lima, Oberdan Carrasco Nogueira, Rodrigo Rocha Davesac e Thais Andrezza dos Passos; 

ausentes os conselheiros: Eros Mann Teixeira Jacarandá e Silva, Josiara Novôa, Lediana dos 

Santos Nunes, Maike William Barros Ribeiro e Yuri de Magalhães. Justificadas as ausências 

dos conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano, José Antônio Scotti Fontoura e Márcio Ulguim 

Oliveira. Antes de entrar na pauta, o Prof. Alquati sugeriu que se fizesse uma alteração na 

ordem dos itens, antecipando os assuntos 15, 16 e 20 da pauta constante da Convocação 

10/2019 – EE, no que foi acatado pelo Conselho. Destarte, o Prof. Cezar Bastos iniciou a 

reunião com o Primeiro assunto: Homologação das normas regulamentadoras do 

processo de eleição complementar para a composição das Comissões Assessoras da 

Escola de Engenharia – EE – Biênio 2019/2020 – Ad referendum – Prof. Joaquim Vaz. O 

Prof. Cezar fez a leitura do texto das normas, elaborado pelo Prof. Joaquim Vaz, Presidente 

da Comissão Eletiva, salientando que as mesmas foram aprovadas Ad referendum deste 

Conselho por questões de prazo. Colocada a normativa em votação, foi aprovada por 

unanimidade. Segundo assunto: Relatório final dos atos e procedimentos do processo 

eletivo suplementar para a composição das Comissões Assessoras da EE - Biênio 

2019/2020 – Prof. Joaquim Vaz. O Prof. Cezar Bastos fez a leitura do relatório final dos atos 

e resultados do processo de eleição complementar em epígrafe, elaborado pela Comissão 

Coordenadora, destacando que a votação ocorreu no dia 06 de junho do corrente ano, nos 

termos estabelecidos em norma aprovada pelo Conselho da Unidade. O resultado é o que 

segue: Graduação em Engenharia Mecânica – Docente eleito: Jeferson Avila Souza; 

Graduação em Engenharia Mecânica Empresarial – Docentes eleitos: Fabiane Binsfeld 

Ferreira dos Santos e Gustavo da Cunha Dias – Discente eleito: não houve inscrito; 

Graduação em Engenharia Mecânica Naval – Docentes eleitos: Fabiane Binsfeld Ferreira 

dos Santos e Gustavo da Cunha Dias – Discente eleito: André Luiz Pessote Seno; 

Graduação em Engenharia Civil – Discente eleito: Franciele Müller Ribeiro; Graduação 

em Engenharia Civil Empresarial – Discente eleito: Vinícius Denti Favero; Graduação em 

Engenharia Civil Costeira e Portuária – Discente eleito: Raimundo Neris Andrade; 

Graduação em Engenharia de Produção – Docentes eleitos: Jorge Luiz Braz Medeiros e 

Ricardo G. de Faria Corrêa – Discente eleito: não houve inscrito; Mestrado em Engenharia 
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Mecânica – Docente eleito: Pedro Henrique da Cunha – Discente eleito: Hektor Oliveira 

Borges. A título de observação, o Prof. Cezar salientou que o curso de Engenharia de 

Produção não teve mais docentes inscritos por não ter quadro com número suficiente para 

preencher todas as vagas da sua Comissão Assessora. Ao final, foram colocados os referidos 

atos e resultados da eleição complementar em votação, sendo aprovados por unanimidade. 

Terceiro assunto: Relatório da oferta de disciplinas de graduação da EE para o 

segundo semestre letivo de 2019. Antes da leitura do relatório, o Prof. Cezar Bastos 

salientou que o mesmo foi previamente enviado aos conselheiros e aos professores das 

disciplinas nele relatadas. O Prof. Cezar fez a leitura do documento, colocando-se favorável à 

sua aprovação. Esclareceu que os horários das disciplinas não estão em votação e que 

eventuais modificações poderão ser necessárias. O Prof. Alquati esclareceu que algumas 

disciplinas não foram ofertadas para o próximo semestre por falta de quadro docente 

suficiente para atender a demanda. O Prof. Cezar leu um documento elaborado pelo Núcleo 

de Sistemas Térmicos, com a justificativa da não oferta de disciplinas de sua alçada. A Profª. 

Fabiane, por seu turno, frisou que é necessário que sempre se apresente justificativas para a 

não oferta de disciplinas da EE, e pediu que tal justificativa fosse feita para a não oferta da 

disciplina de Vasos de Pressão. Ao fim das discussões, foi colocado o documento em 

votação, sendo aprovado por unanimidade, com as devidas modificações apontadas durante 

a reunião. Quarto assunto: Aprovação da Ata 09/2019 – A ata foi previamente enviada aos 

conselheiros. Colocado o documento em votação, foi aprovado por unanimidade. Quinto 

assunto: Parecer CP 28/2019 – Projeto de Ensino intitulado “Oficina de Aprendizagem 

para Parametrização do Processo de Soldagem a Plasma Alimentado por Pó Visando 

Revestimentos Duros” – Ad referendum - TAE. Thais Andrezza dos Passos. O Prof. 

Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação e que 

a proposta foi aprovada Ad referendum do Conselho por questões de prazo para atendimento 

ao edital EPEC. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Sexto 

assunto: Parecer CP 29/2019 – Alteração de Plano de Trabalho do Projeto de Ensino 

intitulado “Equipe AEROFURG” – Ad referendum - Prof. Cláudio Rodrigues Olinto - O 

Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação e 

que a proposta foi aprovada Ad referendum do Conselho por questões de prazo para 

atendimento ao edital EPEC. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. 

Sétimo assunto: Parecer CP 30/2019 – Projeto de Pesquisa intitulado “Modelagem 

Numérica Aplicada a Problemas de Fenômenos de Transporte” – Prof. Jeferson Avila 

Souza - O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua 

aprovação. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Oitavo assunto: 

Parecer CP 31/2019 – Projeto de Pesquisa intitulado “Caracterização das Argamassas 

de Revestimento Utilizadas nos Prédios Históricos da Cidade do Rio Grande – RS” – 

Profª. Flávia Costa de Mattos - O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o 

mesmo foi favorável à sua aprovação. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por 

unanimidade; Nono assunto: Parecer CP 33/2019 – Projeto de Extensão intitulado 
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“Revisão do Plano Municipal de Saneamento Básico da Cidade do Rio Grande - RS” – 

Profª. Carla Silva da Silva – Este assunto foi retirado da pauta, por seu parecer não ter 

ficado pronto a tempo. Décimo assunto: Parecer CP 34/2019 – Projeto de Extensão 

intitulado “Aspectos Práticos dos Projetos Elétricos em Edificações” – Prof. Letieri 

Rodrigues de Ávila – O Prof. Cezar leu o parecer, salientando que o mesmo foi favorável à 

aprovação do projeto. O Prof. Diego questionou sobre o fato dos alunos para os quais o 

projeto está sendo criado não possuírem ainda expertise no seu conteúdo curricular, 

configurando-se, destarte, antecipação de conhecimentos discrepante da organização 

curricular do curso de Engenharia Civil. A Profª. Carla, por seu turno, apoiou a tese do Prof. 

Diego, sugerindo que o projeto preveja pré-requisito para os alunos que desejem participar. O 

Prof. Cezar acompanhou a posição dos professores supracitados, salientando a necessidade 

do projeto em epígrafe estabelecer como pré-requisito a disciplina de Eletrotécnica, por uma 

questão de coerência pedagógica. Nesse sentido, o Prof. Cezar indicou a baixa em diligência 

da proposta aqui referida, para que seja sugerido ao proponente a inserção do  pré-requisito 

na disciplina de Eletrotécnica, indicação que foi acatada pelo Conselho, com uma (01) 

abstenção. Décimo primeiro assunto: Parecer CG 01/2019 – Oferecimento de vagas para 

o Programa de Estudante-Convênio – PEC-G 2020 para os cursos da EE – Profª. 

Fabiane Binsfeld Ferreira dos Santos – O Prof. Cezar leu o parecer, colocando-se 

favorável à sua aprovação e frisando que a proposta foi aprovada Ad referendum do 

Conselho por questões de prazo. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por 

unanimidade. Décimo segundo assunto: Parecer CPG 04/2019 – Pedido de ingresso para 

Professor Permanente no Programa de Pós-Graduação em Engenharia Mecânica - 

PPMEC – Prof. Luciano Volcanoglo Biehl - O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, 

salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. Foi destacado pelo proponente que 

o edital atende ao novo programa de ações afirmativas na pós-graduação. Colocado o 

parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo terceiro assunto: Parecer CPG 

05/2019 – Seleção de candidatos para ingresso no curso de Mestrado do Programa de 

Pós-Graduação em Modelagem Computacional – PPGMC – 2º semestre de 2019 – Edital 

04/PPGMC/2019 – Coordenação do PPGMC - O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, 

salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. Novamente foi destacado pelo 

proponente que o edital atende ao novo programa de ações afirmativas na pós-graduação. 

Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade; Décimo quarto assunto: 

Parecer CPG 06/2019 – Seleção de candidatos para ingresso no curso de Doutorado do 

Programa de Pós-Graduação em Modelagem Computacional – PPGMC – 2º semestre de 

2019 – Edital 03/PPGMC/2019 – Coordenação do PPGMC - O Prof. Cezar fez a leitura do 

parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. Também este edital atende 

ao novo programa de ações afirmativas na pós-graduação. Colocado o parecer em votação, 

foi aprovado por unanimidade. Décimo quinto assunto: Parecer CPG 07/2019 – Seleção de 

candidatos para ingresso em vaga suplementar no curso de Doutorado do Programa de 

Pós-Graduação em Modelagem Computacional – PPGMC – 2º semestre de 2019 – Edital 
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02/PPGMC/2019 – Coordenação do PPGMC - O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, 

salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. Colocado o parecer em votação, foi 

aprovado por unanimidade. Décimo sexto assunto: Parecer CPG 08/2019 – Transferência 

de disciplinas do Programa de Pós-Graduação em Gestão Ambiental em Municípios – 

PPGAM lotadas no Instituto de Matemática, Estatística e Física – IMEF para a Escola de 

Engenharia – EE – Prof. José Antônio Fonseca de Antiqueira - O Prof. Cezar fez a leitura 

do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. Colocado o parecer em 

votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo sétimo assunto: Parecer CPG 09/2019 – 

Seleção de ingresso de candidatos para o Mestrado no Programa de Pós-Graduação 

em Engenharia Oceânica – PPGEO – 2º semestre de 2019 – Prof. Liércio André Isoldi - 

O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua 

aprovação. Também este edital atende ao novo programa de ações afirmativas na pós-

graduação. Colocado o parecer em votação, foi aprovado, com uma abstenção. Décimo 

oitavo assunto: Indicação 05/2019 da Presidência do Conselho – Indicação de 

representante da EE na Comissão Permanente de Avaliação dos Acervos das 

Bibliotecas do SIB – Ad referendum - Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos - O Prof. 

Cezar fez a leitura da indicação, salientando que a mesma foi aprovada Ad referendum do 

Conselho por questões de prazo. A indicação aprovou a participação do Prof. Antônio Marcos 

de Lima Alves como representante da EE na Comissão Permanente de Avaliação dos 

Acervos das Bibliotecas do SIB. Destarte, colocada a indicação em votação, foi aprovada por 

unanimidade; Décimo nono assunto: Indicação 03/2019 do Gabinete – Aprovação do 

Grupo de Pesquisa “Engenharia de Superfícies” – Líder: Profª. Henara Costa Murray - O 

Prof. Cezar fez a leitura da indicação. A indicação aprovou a criação do referido Grupo de 

Pesquisa. Colocada a indicação em votação, foi aprovada por unanimidade. Vigésimo 

assunto: Solicitação de autorização para participação como Professor Permanente no 

Programa de Pós-Graduação em Engenharia Civil – PPGEC da UFRGS – Prof. Mauro de 

Vasconcellos Real - O Prof. Cezar fez a leitura da solicitação do Prof. Mauro Real. Colocada 

a solicitação em votação, foi aprovada por unanimidade. Vigésimo primeiro assunto: 

Relatório de afastamento referente ao primeiro semestre de 2019 – Profª. Karina 

Retzlaff Camargo – Antes mesmo de ler o relatório para o Conselho, o Prof. Cezar salientou 

que o documento se referira ao primeiro semestre de 2019, embora tenha sido datado de 

março do corrente ano. Lembrando que, em reunião anterior, situação semelhante havia 

ocorrido (Ata 09/2019 – EE), o Prof. Cezar sugeriu tomar a mesma decisão de baixar o 

relatório em diligência e solicitar à Profª. Karina que apresente novo documento no final do 

primeiro semestre letivo de 2019, no que foi acatado pelo Conselho por unanimidade. 

Vigésimo segundo assunto: Assuntos gerais: A Profª. Carla pediu a todos os presentes 

que divulguem o Fórum das Engenharias, a se realizar no mês de agosto próximo. O Prof. 

Diego solicitou que haja incentivo por parte dos docentes da participação dos discentes no 

ENADE, pois isso afeta, entre outros aspectos, a avaliação dos cursos e a seleção dos 

egressos em programas de pós-graduação. O Prof. Cezar frisou o até então baixo índice de 
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participação dos alunos da EE na Avaliação do Docente pelo Discente, solicitando que os 

docentes procurem incentivar os discentes à participação na referida avaliação. Por fim, o 

Prof. Cezar também salientou que, doravante, a oferta de disciplinas da EE vai ser publicada 

na webpage da Unidade, conforme meta estabelecida no Plano de ação da EE 2019 de maior 

funcionalidade do site da Unidade. Nada mais a tratar, o Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos 

encerrou a reunião às doze horas e dez minutos, da qual foi lavrada a presente ata, que é 

assinada pelo Prof. Cezar Bastos, que presidiu a reunião, e por mim, Everton Brum Braga, 

que a secretariei. 

 
 
 
 
 

EVERTON BRUM BRAGA                             CEZAR AUGUSTO BURKERT BASTOS 
            Secretário-Geral                                                                Diretor 


